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令和６年５月羽島市教育委員会定例会会議録

令和６年５月２３日、令和６年５月羽島市教育委員会定例会を羽島市役所本庁舎３

階３０２会議室において開いた。

議事日程

日程第１ 会議録署名委員の指名について

日程第２ 報第１１号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について

日程第３ 承第 １号 臨時代理の報告並びにその承認について（羽島市議会提出

議案（令和５年度羽島市一般会計補正予算（第１１号）に同

意することについて）

日程第４ 承第 ２号 臨時代理の報告並びにその承認について（羽島 市議会提

出議案（令和６年度羽島市一般会計補正予算（第１号））に

同意することについて）

日程第５ 承第 ３号 臨時代理の報告並びにその承認について（羽島市立学校に

おける学校運営協議会委員の委嘱について）に同意すること

について

日程第６ ※報第１０号 令和６年度準要保護児童生徒の認定等の報告について

日程第７ ※報第 ９号 令和５年度羽島市一般会計繰越明許費繰越計算書の報告

について

日程第８ ※議第２６号 羽島市少年補導員の委嘱について

日程第９ ※議第２７号 羽島市いじめ防止専門委員会委員の委嘱について

日程第１０※議第２８号 羽島市青少年問題協議会委員の委嘱について

日程第１１※議第２９号 羽島市立学校通学区域審議会委員の委嘱について

日程第１２※議第３０号 羽島市教育委員会点検評価委員会委員の委嘱について

日程第１３※議第３１号 羽島市議会提出議案（令和６年度羽島市一般会計補正予算

（第２号））に同意することについて

日程第１４※議第３２号 羽島市議会提出議案（令和６年度羽島市一般会計補正予算

（第３号））に同意することについて

日程第１５ その他

１ 各課の事業進捗状況

（※印は秘密会で開催）

本日の会議に付した議事

議事日程に同じ

出席者

教育長（議長） 森 嘉 長

教育委員 黒 田 淳

教育委員 今 枝 甫

教育委員 春 日 民 奈

教育委員 今井田 裕 子



説明のため出席した職員の職氏名

事務局長 不 破 勝 秀

事務局次長兼教育政策課長 小 川 隆 正

事務局次長兼施設担当課長 稲 葉 佳 樹

事務局次長兼学校教育課長

兼教育支援センター長 高 橋 浩 之

西部幼稚園長 安 藤 賢 治

北部学校給食センター所長 竹 内 弘 明

南部学校給食センター所長 亀 山 佳 枝

市民協働部次長兼生涯学習課長 岩 田 睦 巳

図書館長 番 重 宗

スポーツ推進課長 柴 田 泰 宏

午後１時３０分開議

日 程 発言者 発 言 の 要 旨

教育長挨拶 教育長 ・ 本日、午前中に竹鼻中学校のスポーツフェスタが開催さ

れた。開会式、綱引き、学年ごとのリレーを見たが、年々

工夫が加えられていて、子どもたちの意見が反映されてい

る場面が多くなっていると感じた。

・ ５月２日に市町村教育委員会連合会の定期総会があっ

た。今年度は新たな新規事業はないが、昨年度スタートし

た教育実践コンクール、教員ＥＡプロジェクトは今年度も

引き続き実施される。昨年度は羽島市の教員が複数人受賞

したので、今年度も応募の働きかけを行っていく。

講演は岐阜聖徳学園大学の芳賀高洋教授という、ＩＣＴ

の活用で羽島市とご縁のある方により、「誰１人残さない、

ネクストＧＩＧＡスクール構想と学校教育ＤＸ」という演

題であった。デジタル機器を教員に指示されて使うのでは

なく子どもたちが主体的に使えるようにすることで教育

の質の向上に繋がるということを、改めて感じた。

開 会 議長 出席委員が定足数に達していることから令和６年５月羽

島市教育委員会定例会の開会を宣言する。

報第９号及び報第１０号、議第２６号から議第３１号まで

について秘密会としたい旨述べ、委員の発言を求める。（各

委員から異議なしの声あり。）

異議がないので、報第９号及び報第１０号、議第２６号か

ら議第３１号までについて秘密会とすることが承認された

旨述べる。

日程第１ 議長 本日の会議録署名委員に今井田委員を指名する。

日程第２ 議長 報第１１号を議題とする旨述べ、説明を求める。

【説明】 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明す

る。

【教育政策課長】



（テニスで遊ぶ、夏休み市内円空仏見学会、夏打ＤＯ

Ｎ！！２０２４ｂｙ美濃の国羽島太鼓）

【学校教育課長】

（第６１回道徳教育研究会、第１６回家族のきずなエッ

セイ事業、スコーレ家庭教育セミナー、それいけ！ぐんぐ

んたい、こどもの未来応援講座）

議長 委員の発言を求める。

【今井田委員】

・ 夏休み市内円空仏見学会について、見学会場は中島校

区内であるところ、見学者は中央小学校の児童に限られ

ているが、何か理由があるのか。

子どもは成長に伴い地元を意識する時機があると思

うので、そのタイミングで参加できるよう、地元の中島

小学校の子ども達が参加できるとよいと思う。

（事務局）

・ この事業は昨年度から開始されたが、昨年度は地

元の中島小学校の児童を対象として行われた。

バスの座席数等の関係で少人数しか見学できな

いため、対象学校を毎年度変えるのではないかと思

われる。

地元への意識については、小学校３・４年生の社

会科の副教材の「わたしたちの羽島市」に円空仏、

佐吉大仏、永田佐吉翁が入っており、羽島の偉人・

史跡に関心を持ってもらえるよう教育をしている。

さらなる発言を求める。

発言がないので日程第２ 報第１１号の報告を終える旨

述べる。

日程第３ 議長 承第１号を議題とする旨述べ、説明を求める。

【説明】 【教育政策課長】

・ ５月１０日に開催された臨時議会において承認された

予算に関し、３月３１日に議会提出に先立ち臨時代理を

行ったため報告し、承認を求めるものである。

議長 委員の発言を求める。

【今枝委員】

・ 新型コロナウイルス感染症対策の補正の予算の使途に

ついて教えてほしい。

また、本年度もコロナ対策の補正予算等が行われる予

定はあるか。

（事務局）

・ 本件は文部科学省のコロナウイルス感染症対策補

助金を受けられることから事業構築をしたもので

あり、換気対策として網戸の設置や空気清浄機の購

入を行った。また、感染症発生時の対策として、足



踏み式ポンプスタンド等の購入を行った。

６年度については補助金の補助対象経費の範囲

が非常に狭く、学校に確認したところ不要との回答

を得たので補助金申請や補正予算要求は行わない

予定である。

さらなる発言を求める。

発言がないので日程第３ 承第１号は承認された旨述べ

る。

日程第４ 議長 承第２号を議題とする旨述べ、説明を求める。

【説明】 【教育政策課長】

・ ５月１０日に開催された臨時議会において議決された

予算に関し、５月９日に議会提出に先立ち臨時代理を行

ったため報告し、承認を求めるものである。

議長 委員の発言を求める。

【今枝委員】

・ 部活動の地域移行に関して委託料の補正予算が専決さ

れているが、地域移行を担う団体の収支の状況は今後自

立できる見通しなのか。

（事務局）

・ 現在３つのクラブが担っているが、各団体の５年

度の収支を見るといずれも繰越金があるため、ある

程度の見通しが立っていると思われる。

今回の補正予算は、移行団体の自立を目的として

国が交付する補助金について、３つのクラブが補助

対象団体に該当することから申請していたところ、

それが認められたために行うものである。

さらなる発言を求める。

発言がないので日程第４ 承第２号は承認された旨述べ

る。

日程第５ 議長 承第３号を議題とする旨述べ、説明を求める。

【説明】 【学校教育課長】

・ 羽島市立学校における学校運営協議会の委嘱に関し、

竹鼻小学校及び竹鼻中学校の委員を新たに委嘱するこ

とについて、５月１０日に臨時代理を行ったため報告

し、承認を求めるものである。

議長 委員の発言を求める。

発言がないので日程第５ 承第３号は承認された旨述べ

る。

日程第６ 議長 報第１０号を議題とし、秘密会で行う旨述べる。（以下日

程第６から第１３までは秘密会）

日程第７ 議長 報第９号を議題とする旨述べる。

日程第８ 議長 議第２６号を議題とする旨述べる。

日程第９ 議長 議第２７号を議題とする旨述べる。



日程第１０ 議長 議第２８号を議題とする旨述べる。

日程第１１ 議長 議第２９号を議題とする旨述べる。

日程第１２ 議長 議第３０号を議題とする旨述べる。

日程第１３ 議長 議第３１号を議題とする旨述べる。

日程第１４ 議長 日程第１３を終えたのち、追加議案（議第３２号）を上程

する。

議第３２号について秘密会としたい旨述べ、委員の発言を

求める。（各委員から異議なしの声あり。）

異議がないので、議第３２号を秘密会とすることが承認さ

れた旨述べる。

議第３２号を議題とする旨述べる。（日程第１４は秘密

会）

日程第１５ 議長 秘密会を解く。

各課の事業進捗状況の説明を求める。

【説明】 【教育政策課長、同課施設担当課長】

特になし。

【学校教育課長】

 ⑴ いじめの状況について

４月６日から４月３０日の間に報告があった事例は、

児童１４件、生徒１件の合計１５件である。

先生方が早め早めに発見していることと、子どもたち

が先生に話をしてくれることで重大事案までいかない

ケースが多い。

 ⑵ 不登校の状況について 

４月の不登校の状況は、小学校・前期課程３２名、中

学校・後期課程６９名の計１０１名である。

前年度の同月と比較すると、小中学校でいずれも倍増

している。全欠席児童については、２８名であるが、う

ち１０名は学校、適応指導教室、フリースクールと関わ

りを持って支援ができており、１８名は自宅訪問等で接

触できているため、今のところ全く顔を合わせていない

児童生徒はいない。

 ⑶ 交通事故・学校事故の状況について 

交通事故は、９件であった。

いずれも自転車乗車中の事故であり、確認不足による

事故であった。

学校事故は、４月が４件、５月が２件で、うち５件は

救急搬送であった。注意不足によるものが多く、中でも

理科の実験中に加熱させたものが飛び散って、制服に穴

が開いたというものがあった。安全眼鏡をしていたとは

いえ、配慮不足もあり市教委から指導を行った。

 ⑷ その他 

教職員の交通事故の指導処分、厳重注意が１件あっ



た。

子どもたちに加入してみたい文化部活動のアンケー

ト（複数回答）を行ったところ、調理が２３５人、写真

１９７人、ダンス１５６人であったことから今後検討し

たい。

休日文化部活動の地域移行について、市内３つの総合

型地域スポーツクラブが年度内に新たに設立する予定

の団体が受け入れの意向を示したため、この団体を軸に

進めていく。

議長 委員の発言を求める。

【春日委員】

・ ４月のいじめが多かったが、新学期という不安になる

時期が一因だと思うので、前年度の３月に不安を抱えた

子がうまく自分を出せるとか、何か相談できる機会があ

ればいいと思う。

学校によっては、心のアンケートをやった後に、一人

一人先生と何か悩みや不安がないか、ざっくばらんに話

す機会があるそうである。

（事務局）

・ いじめは、一定の人間関係の中で起きてくること

が多い傾向にある。

昨今頻発している、全く関係ない相手の靴を隠

す、捨てるといった行為は、被害者がいるという点

でいじめとカウントされるが、従来想定されてきた

いじめとは少し異なる印象を受ける。

第１回青少年問題協議会のテーマで子どもたち

の不安や悩み、困り感をどうやって知るか、教えて

もらうかを取りあげたいと思う。

【今井田委員】

・ 教員の休職の状況はどうか。

（事務局）

・ 昨年度から継続の者は１名いるが、今年度に入っ

てから心の病、体の病で休んでいる者はいない。

【説明】 【西部幼稚園長】

・ 子どもたちは裸足遊び、プール遊びをしたり、生き物

と触れ合ったりして健やかに過ごしている。

【南・北学校給食センター所長】

特になし。

【生涯学習課長】

 ⑴ 青少年育成市民会議総会（５月１７日） 

本年度の事業計画や予算計画の目標値をいただき、今

年度は私の主張大会と青少年育成大会を合わせた行事

とすることとなった。



 ⑵ 放課後子ども教室 

２２日に放課後子ども教室の運営委員会を行い、教頭

先生、活動に関わる地域の方との計画作りを行った。６

月より足近小、小熊小、福寿小、堀津小の４校から活動

を実施している。

 ⑶ 国民文化祭・全国総合高校文化祭 

羽島市では、高校文化祭として７月３１日から８月３

日まで演劇が、８月４日・５日に吹奏楽が開催される。

また、国民文化祭の全国文化交流として、１０月２０

日に太鼓の祭典が開催される。

【図書館長】

・ 司書体験イベント（５月６日）

春の子ども読書習慣にちなんで小学生を対象に実施

し、参加者は１２名であった。同日におりがみ教室を開

催したが、こちらは参加者が１８０名ほどであった。

【スポーツ推進課長】

 ⑴ 羽島市ミナレクデー（５月２９日） 

レクリエーション体験として、スーパーマーケットバ

ロー羽島店では、けん玉、コマ、マンカラなどのイベン

トが、ＢＬＯＣＫ４７ではグラウンドゴルフのイベント

が開催されることとなっている。

ミナレクデーに参加いただいた方は、チラシ掲載のＱ

Ｒコードより抽選を行うことができ、羽島温泉の回数

券、バローの商品券、ＢＬＯＣＫ４７の食事券が当たる。

 ⑵ バスケットボール教室（６月２２日） 

昨年度と同様に、羽島市トップアスリート推進事業の

一環として、正木小学校の体育館にて市内の小学生を対

象に実施する。

岐阜県唯一のプロバスケットボールチームの岐阜ス

ゥープスの選手やコーチの方の指導のもと、バスケット

ボールの基本動作やミニゲームなどの練習を行う。

【事務局長】

・ 通学路安全会議（５月１４日）

岐阜土木事務所、岐阜羽島警察署、市の土木監理課等

が出席し、通学路の危険箇所について、現地の確認、点

検を行った。改善を要する件数は１７件であった。

議長 委員の発言を求める。

【今井田委員】

・ 今年度、羽島市は給食費を値上げしたが、値上げした

分を市の方で負担していることは、今年４月から保護者

の方に十分伝わっているのか。

値上げしたということだけでなく、給食の重要性

等も合わせて伝えると食べ残し等が減るのではないか。



（事務局）

・ 値上げする際に、値上げ分は市で負担するという

文書を全家庭に送付している。改めてよい機会と捉

えて、給食の仕組み、必要性、食育等を、子ども達

に伝達していく。

【春日委員】

・ 私の子どもは給食費の値上がりについて学校から聞い

ていた。「こんな安い値段であれだけの食事を食べさせ

てもらっている。」と説明したが、親として子どもに、

「親や市に費用を負担してもらって自分たちは給食を

食べられている。」という認識を持ってもらうことも大

事だと思う。

（事務局）

・ 貴重なご意見に感謝する。

さらなる発言を求める。（特になし）

閉会 議長 以上で本日の議事日程は全て終了したので、令和６年５月

羽島市教育委員会定例会の閉会を宣言する。

午後３時４０分 閉会

上記会議の大要を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

令和６年５月２３日

教育長 森 嘉 長

委 員 今井田 裕 子


